
Quatrième rencontre du comité écologique du 1er décembre 2021 à 11h30  
  
Présences: Tanya Jeansonne (MC), Félycia Richer (Mélissa), Malcom Viau (Robert), Zoé Daoust-
Lanson (Karine), Edouard Langevin (Sarabrina), Kaleb Caty Gagnon (SS), Marianne 
Funk (Karine), Sara Mooijekind, David Funk, Suzanne Blouin, Geneviève Chevrier.  
    
Un adulte pour prendre des notes : Geneviève   
   
Objectifs de la rencontre : Évaluer comment les étudiants de l’escouade se sentent à ce stade-ci 
du projet et ce qui doit être améliorer.  
  

1. Présentation du jeu ELEVECOLO qui propose différentes activités concernant la 
classification des déchets  

• Suzanne propose de faire un des jeux qui consiste à classer des éléments 
au recyclage, au compostage ou dans les déchets.  
• L’activité est réussie haut la main et tous les élèves présents y participent 
activement.  
• Le petit jeu qui propose plusieurs activités sur le sujet pourrait être servir 
à informer les élèves de tous les niveaux.  

2. Est-ce que le groupe présent vit un manque de motivation face au projet de 
réduction de déchets au diner?  

• Suzanne présente un arbre exposant différents personnages (grimpent, 
sautent, boudent, s’entraident, etc.) et demande aux élèves de nommer le 
personnage qui représente leur sentiment actuel face au projet.  
• Certains se sentent impuissants suite aux comportements nonchalants 
des élèves lors des interventions au diner, d’autres sont heureux d’être là, de 
s’impliquer et d’aider les autres à s’y retrouver avec les 3 bacs.  
• Ils doivent apprendre à gérer leurs frustrations  
• En général, ils sont heureux de faire partie du projet  

  
3. Rassemblement d’idées pour l’impression du logo de notre escouade verte  

• Sarah s’occupe de présenter les idées à Émulsion responsable de la 
conception et de l’impression sur les dossards verts.  
• On envisage l’impression des deux côtés du dossard mais le cout d’un 
deuxième coté pourrait dépasser notre budget.  
• L’équipe propose d’inscrire ESCOUADE VERTE au-dessus de la planète 
Terre. Sur le dessus de cette planète, des humains petits et grands se 
tiennent la main et ensuite des flèches (celles que l’on associe au recyclage) 
font le tour du reste de la Terre. Une petite étoile est mise sur la planète en 
guise de propreté.  En bas de la planète nous retrouvons les logos des deux 
écoles.   

  
4. Quelles sont les lacunes et quelles améliorations à ce stade-ci du projet pouvons-
nous apporter?  

• Certains jours, personne n’est présent pour surveiller les bacs au diner. Le 
ou les étudiants attitrés oublient de se présenter au poste. Les élèves ont 



reçu l’horaire de la surveillance de l’escouade et ils peuvent prévenir 
leurs collègues si ceux-ci oublient que c’est à eux d’être à la surveillance des 
bacs.  
• L’escouade manque de place pour bien orienter les étudiants avec le tri de 
leur résidu.   
• Il n’y a pas de place pour installer de façon voyante les affiches de gestion 
des résidus réalisées par l’escouade.  
• Une tournée des classes précédée d’un message radio annonçant la 
présentation des l’escouade verte sera faite.  
• La tournée des classes devrait être faite afin de faire un petit rappel sur ce 
qui doit être mis au recyclage, compost et poubelle. L’équipe le fera très 
prochainement sans attendre l’arrivée de leur dossard.  
• Une rencontre TEAMS est aussi envisagée avec TOUTES les classes des 
deux écoles. Celle-ci pourrait remplacer la visite individuelle des classes et ça 
demanderait moins de temps aux élèves de l’escouade.  
• On avance aussi la possibilité de réunir tout le monde au gymnase mais 
ça pourrait présenter des conflits d’horaire.  
• On constate une grande amélioration sur la quantité des items jetés dans 
les ordures. Selon la directrice, il y a 50% moins de déchets qu’avant. Le 
concierge a lui aussi remarqué cette amélioration. Cette amélioration donne 
tout de même plus de travail au concierge qui doit laver les bacs puisqu’il n’y a 
pas de sac pour contenir les liquides du compost et du recyclage.   
• Le format des bacs (doivent être identiques), leur identification ainsi que 
leur ordre (bleu/brun/noir) est un enjeu important dans la réussite du projet. 
Une étude démontre que l’efficacité du processus est accrue lorsqu’on 
respecte ses conditions.   
• C’est pour cette raison que tous les membres de l’escouade verte se sont 
présentés au bureau de la directrice à la fin de la rencontre. Ils 
ont demandé d’avoir des bacs identiques, identifiés et ordonnés, sur 
roulettes avec les sacs adéquats à l’intérieur.  
• La directrice a semblé très ouverte à l’idée. Elle se charge de convaincre 
le concierge du bien-fondé du projet ainsi que de son entière collaboration.  

  
Fin de la réunion à 12h35  
Date de la prochaine réunion : 15 décembre 2021 à 11h30  
 


